



Otro presupuesto

■ *El PRI se ha metido en un gravísimo embrollo por la manera en la que está negociando el paquete económico.*

El PRI se ha metido en un gravísimo embrollo por la manera en que están negociando el paquete económico para el año próximo, puesto que dicen que modificarán sustancialmente la propuesta que envió el secretario de Hacienda.

La estrategia de este partido consistía, fundamentalmente, en presentarse como un negociador que podía gobernar desde el Congreso en comunión con el gobierno federal; pero que fuera Felipe Calderón quien cargara con el costo político.

Agustín Carstens dijo que era lo mejor que podían hacer y dejó claro que sería responsabilidad del Congreso hacer los cambios, así las cosas, todo lo que se termine haciendo implicará un costo político para el PRI y no para el PAN.

Parecería que van a tener que dar un paso para atrás, puesto que comienzan a entrar al peor de los mundos.

RENOMBRADOS

■ Ayer Jesús Ortega fue a visitar a Leonardo Valdez Zurita. Que el presidente de un parti-

do político vaya a ver al presidente del IFE no tendría nada en particular; sin embargo, algunos reporteros señalaron que iban a hablar, entre otras cosas, sobre una presunta multa de poco más de 11 millones de pesos. Más allá, historias como estas abonan a lo publicado en esta columna en el sentido de que los consejeros del IFE están defendiendo su presupuesto con una forma que, aunque la nieguen, se llama cabildeo.

Reiteramos, ante la gravísima necesidad de cubrir un boquete fiscal, sería indispensable que no sólo se redujeran, sino transparentaran los gastos de ese instituto.

■ A pesar de las muy buenas intenciones de algunos, la realidad es que Aviacsa tiene realmente muy pocas posibilidades de regresar a volar. No sólo porque difícilmente superaría una nueva revisión por parte de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, sino porque en realidad se ve mucho más que remoto que Alejandro Morales Mega pudiera conseguir accionistas. La realidad es que esta línea aérea perdió cualquier

posibilidad de ser viable.

■ Hace unos días le comentábamos que en el foro organizado por la Facultad de Derecho de la UNAM muchos se habían quedado con ganas de preguntar cuáles eran las diferencias entre las acciones que tomó el gobierno durante la crisis financiera de 1995 y las que no ha tomado el régimen actual.

Parecería que la inacción de organismos como la CNBV, Banxico y Condusef se debe a que los miembros de la Asociación Mexicana de Bancos, presidida por Ignacio Deschamps, han comprendido que deben ser ellos quienes se encarguen de organizar, como lo han hecho, programas para enfrentar los problemas de los deudores.

Más allá, los propios bancos han tendido canales para solucionar las controversias con sus clientes y, por lo tanto,

están cumpliendo con las funciones que debería impulsar la Condusef, la cual ha intentado sólo concentrarse en la cultura financiera.

De mantenerse cierta la premisa de que ya no se requiere a la Condusef, habría que replantearse la necesidad



Fecha 29.09.2009	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

de mantenerla. Habría que preguntarse con seriedad si no ha llegado el momento de cerrarla para ahorrar recursos del erario.

Mientras tanto, el presidente de la Condusef, **Luis Pazos**, tiene tiempo para publicar libros sobre política sudamericana.

■ Un grupo de secretarios de Turismo estatales se han aliado con algunos empresarios de ese sector y miembros del sindicato de la Secretaría de Turismo para convencer a los le-

gisladores de que no desaparezca la Sectur.

Habría que preguntarse con toda seriedad si la existencia de esta dependencia hace más bonitas las playas, que los meseros de los hoteles trabajen mejor o, por su simple existencia, convoca a los turistas. La realidad es que se trata de una dependencia que sólo ha servido como refugio de políticos en desgracia y dispendio de dinero en supuestas campañas publicitarias.

■ Grupo Industrial Maseca,

presidido por **Roberto González Barrera**, fue nombrado por la revista World Finance como una de las 100 empresas globales más importantes del mundo. Llama la atención que esta empresa haya logrado el reconocimiento justo unos días después de haber solucionado los problemas por las operaciones de derivados.

■ El Centro Mexicano para la Filantropía reconoció a **Atento**, uno de los *call center* más importantes de México, por su responsabilidad social corporativa.

Carstens dijo que era lo mejor que podían hacer y dejó claro que sería responsabilidad del Congreso.